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 Al Lodevole 
 Consiglio comunale di 
 Arbedo-Castione 
  
  

 Arbedo, 18 marzo 2019  

 

 

 
 

Messaggio municipale n. 425/2019 
Sulla mozione del Gruppo socialista che chiede l’assunzione di un operatore sociale a tempo 
parziale presso il Municipio di Arbedo-Castione 

 
Signor Presidente, 
gentili signore e signori Consiglieri, 
 
ai sensi dell’art. 3b cpv 4 ROC e dell’art. 67 cpv 6 LOC, il Municipio è tenuto ad esprimersi in forma scritta 
sulle conclusioni delle commissioni preposte entro 2 mesi. Con il presente messaggio municipale vi 
sottoponiamo quindi dette conclusioni giunteci dalle commissioni preposte all’esame in merito al tema in 
oggetto.  

 
Il Messaggio Municipale è così strutturato: 
 

1. Premessa 
2. Conclusioni 

 

1. Premessa 

In seno alla seduta ordinaria del Consiglio Comunale del 29 novembre 2013 venne presentata una mozione 
con la quale si richiedeva che il Comune di Arbedo-Castione si dotasse di un operatore sociale a tempo 
parziale.  

Il Municipio, dopo attenta valutazione riferì che tutta la trattazione delle pratiche e le competenze decisionali 
al riguardo sono di esclusiva pertinenza degli svariati servizi cantonali e che addirittura i servizi comunali 
incaricati hanno delle difficoltà ad accedere a informazioni inerenti casi dei nostri cittadini. 

Nella sua risposta, Il Municipio rammentava anche che presso l’amministrazione comunale, il servizio di 
riferimento in ambito sociale è il servizio controllo abitanti che, proprio per la sua attività ricorrente permette 
di intercettare i primi segnali/indizi dell’esistenza di situazioni di disagio.  

A ciò si è aggiunto inoltre l’attivazione di un curatore comunale per l’assolvimento del carico operativo presso 
il servizio incaricato. 
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Un ulteriore potenziamento in ambito “sociale” era poi stato proposto attraverso l’entrata in funzione della 
struttura abitativa a misura d’anziano e disabile della Fondazione Focus presso la quale è prevista la 
presenza di un custode sociale della Pro Senectute oltre ad un servizio dell’ABAD. 

Si concludeva affermando che tutti coloro che nel tempo avevano dimostrato una qualche necessità di aiuto 
e che si rivolgevano al nostro Comune, ottenevano comunque e sempre una valida assistenza con 
indicazioni chiare e trasparenti.  

A seguito del preavviso contrario del Municipio del 17 febbraio 2017, la Commissione delle Petizioni si è poi 
riunita il 26 aprile 2018 esprimendosi anch’essa contraria attraverso un rapporto di maggioranza (e 
favorevole attraverso un rapporto di minoranza).  

La commissione della Gestione si è invece riunita recentemente (25 febbraio 2019) allineandosi al parere 
del Municipio ed a quello del rapporto di maggioranza della commissione delle Petizioni raccomandandosi 
però di tenere monitorata la situazione di modo tale da intervenire qualora emerga una tale necessità. 

Il Municipio, sensibile al tema ha già anticipato tale raccomandazione all’ufficio controllo abitanti, chiedendo 
al responsabile (che vanta oltre 30 anni di esperienza in seno al servizio) di informare l’Esecutivo qualora il 
numero/tipologie di richieste in ambito sociale manifesti un aumento imprevisto e/o una crescita sostenuta. 

 
 

2. Conclusioni 

 
Per i motivi evidenziati in precedenza, vi invitiamo a voler risolvere:  
 
 
La mozione presentata in data 29 novembre 2013 inerente all’assunzione di un operatore sociale a 
tempo parziale presso il Comune di Arbedo-Castione è respinta. 
 
 
Con i migliori saluti.  

 
 
 
 
 

Allegati: 
- A: Mozione 29.11.2013 
- B: Preavviso preliminare del Municipio del 9.3.2017 
- C: Rapporti di maggioranza e di minoranza della Commissione delle Petizioni 26.4.2018 
- D: Rapporto Commissione della Gestione del 25.2.2019 



allegato A









































allegato B







  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 26.4.2018 

 

 

 

 

Mozione: Operatore sociale 
Rapporto di maggioranza: contrario all’assunzione di un operatore sociale 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 

innanzitutto riteniamo che la Commissione delle Petizioni non dovrebbe rispondere alla mozione (vedi 
articolo 14 del Regolamento comunale). Dato che il Municipio ci chiede di prendere posizione in merito ci 
esprimiamo ugualmente. 

 

Il numero degli abitanti del Comune di Arbedo-Castione negli ultimi anni è continuamente aumentato e si 
prevede che anche nel futuro prossimo continuerà a crescere. 

Riteniamo quindi che l’assistenza sociale presso il nostro Comune debba essere potenziata, sia per seguire 
meglio i casi attuali che per poter affrontare un eventuale aumento di persone con disagio che hanno bisogno 
di aiuto. 

 

Pensiamo però che attualmente i numeri di casi sociali non giustifichino ancora il bisogno di assumere un 
operatore sociale, anche a tempo parziale. Riteniamo infatti che al momento sia più importante avere una 
persona di riferimento all’interno degli uffici comunali affinché possa occuparsi personalmente di alcuni casi 
e che sappia esattamente dove orientare i casi più problematici grazie ad una conoscenza capillare dei 
servizi presenti sul territorio. 

 

Alfine di migliorare l’accoglienza e l’assistenza delle persone con disagio facciamo le seguenti proposte: 

− Aumentare di una percentuale (indicativamente del 20%) il grado di occupazione di un/a 
funzionario/a già impiegato/a presso il comune in modo tale da poter dedicare maggior tempo ai casi 
sociali. 

− La/il funzionario/a che si occuperà dei casi sociali dovrebbe approfondire la propria formazione 
frequentando dei corsi di formazione e/o di aggiornamento. 

allegato C
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− Sul nuovo sito del comune (in fase di allestimento) si dovrebbe informare in modo puntuale dove 
rivolgersi in caso di bisogno di aiuto, in particolare presso quale ufficio bisogna rivolgersi oltre agli 
inidirizzi utili in caso di dipendenze, ecc.. 

 

 

Qualora il numero di casi sociali nei prossimi anni dovesse aumentare in modo esponenziale, si potrà tornare 
a valutare la necessità di assumere un operatore sociale. 

 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 

Claudio Castelnuovo 

Angelo Di Stefano 

Nicola Mistri 

Massimo Pedrini 

Marina Suà 
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 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 26.4.2018 

 

 

 

 

Mozione: Operatore sociale 
Rapporto di minoranza: a favore dell’assunzione di un operatore sociale 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 

innanzitutto ritengo che la Commissione delle Petizioni non dovrebbe rispondere alla mozione (vedi articolo 
14 del Regolamento comunale). Dato che il Municipio chiede di prendere posizione in merito mi esprimiamo 
ugualmente. 

 

Il numero degli abitanti del Comune di Arbedo-Castione è aumentato e ora si sono superate le 5’000 unità. 
Nel futuro prossimo il numero di abitanti continuerà ad aumentare, ritengo quindi sia necessario l’assunzione 
di un professionista in grado di aiutare le persone con disagio. 

Sono quindi favorevole all’apertura di uno sportello sociale con un operatore sociale, impiegato a tempo 
parziale. 

 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 

Reto Menghetti 
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COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 
  Consiglio comunale 
 
  Arbedo-Castione 
 
 
 
  Arbedo, 25 febbraio 2019 
 
 
 
 

Mozione in merito all’inserimento nell’organico comunale della figura dell’Operatore Sociale 
Proposta della Commissione della Gestione 

 

Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione della Gestione, dopo aver sentito uno dei mozionanti, on. Guido Ongaro, l’operatrice sociale 
del Comune di Bellinzona, e in un secondo tempo pure il Capo Dicastero on. Del Don, il responsabile del 
controllo abitanti sig. Mauro Stroppini, nonché il segretario comunale sig. Giuseppe Allegri, ha proceduto con 
l’esame della mozione. 
 
Sicuramente, a livello di intervento di urgenza, le varie necessità emerse nel recente passato hanno potuto 
essere contenibili con l’attuale struttura comunale e con l’aiuto e la collaborazione degli enti cantonali 
preposti. 
Per quanto riguarda invece l’accompagnamento in caso di eventi traumatogeni (in particolar modo in 
ambiente scolastico), bisognerebbe contare su una persona formata e diplomata che possa seguire i vari 
casi con il tempo necessario e l’assistenza adeguata. 
Dato l’aumento degli abitanti pensiamo sia importante chiedere al Municipio di monitorare la situazione al 
proprio interno, allestendo una casistica affinché si abbia un quadro completo per poi valutare se approntare 
dei correttivi. 
 
La circostanza ci sembra abbastanza sensibile e importante, considerando che la popolazione supera i 5000 
abitanti, per cui occorre essere pronti a fronteggiare la contingenza in caso di emergenza o di contenimento 
di casi a rischio. 
 
La Commissione della Gestione ricorda che in data 17.12.2018 il Consiglio comunale ha accettato il MM 
417/2018 tendente ad introdurre il concetto di “Comune virtuoso” nell’ambito dell’assistenza sociale anche 
per Arbedo-Castione. 
 
In conclusione la Commissione non accoglie la mozione nella sua integralità, ma chiede al Municipio 
di tener presente e controllata la situazione, in modo da poter ricorrere nel più breve tempo possibile 
ad un operatore sociale qualora le necessità lo imponessero. 
 

 

 

 

allegato D
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PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

Castelli Luca 

Dellamora Alberto 

Genini Mario 

Marchesi Fabrizio 

Ottini Athos 

Pisani Massimo 


